

V9-117 Ein Gespenst für Europa – die europäische Republik als linke Antwort auf den Rechtsruck

Antragsteller\*in: Hauke Köhn

## Änderungsantrag zu V9

Nach Zeile 117 einfügen:

Deutschland muss zeitnah seinen Exportüberschuss abbauen und die Unterschiede in der Wettbewerbsfähigkeit gegenüber anderen EU-Staaten, insbesondere Frankreich, ausgleichen. Die EU-Staaten sollten weniger als Konkurrenzstandort, sondern als Freunde und Verbündete wahrgenommen werden. Dem Irrglauben, Deutschland müsse als Exportweltmeister glänzen, stellen wir uns entschieden entgegen.

## Begründung

Die ganze Union hat mit der deutschen Wirtschaftskraft zu kämpfen. Während die Bürger\*innen in Griechenland unter den harten Sparauflagen ächzen, erfreute sich Deutschland der Niedrigzinspolitik der EZB und konnte so erstmals seit Jahrzehnten wieder Haushaltsüberschüsse erzielen. Gerade in Frankreich hat dies zu Verwerfungen im deutsch-französischen Verhältnis geführt. Le Pen konnte zwar bei der Wahl 2017 als Präsidentin verhindert werden, aber nur weil die Franzosen ihre zwei größten Parteien (die französische SPD und CDU) dafür opferten. Gewinnt Le Pen so scheitert Europa. Deutschland muss sich wieder solidarischer an der Wirtschaftsunion beteiligen, andernfalls wird das europäische Projekt scheitern.